

En la capital. . . 4'50 ptas. trimestre.
Fuera de la capital . . . 5 » »
Extranjero. . . 15 » semestre.
Idem un año . . . 30 » »
Todo pago se entiende por adelantado
Redacción y Admon plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 cents.—En la 3.ª, 50 cents.—En la 4.ª, 25 cents.
A los suscritores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a festivos.

Solemne función de Cuarenta Horas

que anualmente se celebra en la Santa Iglesia Catedral Basílica el domingo de Ramos y lunes Santo

Domingo de Ramos

ORADORES

- De 4 a 5 Excmo. Cabildo Catedral.
5 a 6 Excmo. Gobernador civil.
6 a 7 Excmo. Ayuntamiento.
7 a 8ltre. Colegio de Abogados.
8 a 9 Cofradía de la P. Sangre.
9 a 10 Apostolado de la Oración.
10 a 11 Centro católico obrero.

- Rdo. D. Pedro Aguilera, S. J.
Rdo. Dr. D. Estanislao Almonacid, Dean.
Rdo. Dr. D. Faustino Sanchez Luna.
Rdo. Dr. D. Agustín Villá.
Rdo. D. Francisco Monforte.
Rdo. D. José Parera, S. J.
Rdo. Dr. D. Odón Rosa.

Lunes santo por la mañana

- De 10 a 11 Asociación de las Hijas de M.ª
11 a 12 Señora Viuda de Carles.

- Rdo. Dr. D. Agustín Villá,
Rdo. D. Conrado Dalmau.

Lunes santo por la tarde

- De 12 a 1 Señora Viuda de Capellá.
1 a 2 Señorita Estrella Noguer.
2 a 3 Congregación de San Luis.
4 a 5 Hospicio Provincial.
5 a 6 Cofradía del P. C. de María.
6 a 7 Familia Pastors.
7 a 8 Señora condesa de Berenguer.
8 a 9 Cofradía de la Pasión y Muerte.
9 a 10 Asociación de Señoras de la ve-la y oración.
10 a 11 «Confraria de Sant Jordi».

- Rdo. Dr. D. Santiago Estebanell.
Rdo. Dr. D. Odón Rosa.
Rdo. D. Pedro Aguilera, S. J.
Rdo. D. Francisco Monforte.
Rdo. D. Antonio Ayarra.
Rdo. Dr. D. Odón Rosa.
Un Padre de la Compañía de Jesús.
Rdo. D. Román García.
Rdo. Dr. D. Francisco Armendarés.
Rdo. Dr. D. Jaime Collell.

Labor inútil

En el Ateneo de Madrid ha dado el señor Costa una conferencia magistral sobre el caciquismo, y El Nacional, que se ocupa de ella con aplauso, dice entre otras cosas:

«Profundo y muy vario en su saber, de la casta gloriosa y casi extinguida de nuestros grandes polígrafos, el ilustre disertan-

te añadió, a las muchas y muy felices que se le deben ya, una nueva exposición de la sociedad española en este aspecto del caciquismo que él no había tratado especialmente. Como de conjunto, ninguna crítica tan acabada y luminosa recordamos a propósito del tema. Bien merece que se la estudie íntegramente por su texto y no por extractos de obligada insuficiencia. Pero debemos decir que el estudio general del

señor Costa no dá todavía el semblante monstruoso de la realidad. Los detalles de ella serian de superior eficacia. Creemos, en efecto, que una información de hechos, el documento vivo tendría la virtud de hacer una revolución. Media docena de escritores bien escogidos que recorriesen las provincias y formaran proceso de nombres propios y hazañas de ayer y de hoy, de toda la obra del cacique, nos darían una conclusión amarguísima: que no hay mal ninguno, entre los que han afligido y afligen a España, comparable a este mal; ninguno tan destructor, ninguno tan extenso y ninguno tan abandonado. Decimos mal: se le atiende para robustecerlo.»

Es verdad, grandísima verdad: no se combate al caciquismo, se le robustece, se le mima y se le concede cuanto quiere y pide aunque ello sea la mayor de las enormidades. Gentes záfias que nada tienen de linajudas, de ricas, de sabias ni de prestigiosas; se apoderan de las ciudades y pueblos amparadas por influencias superiores y constituyendo en el país una red tupida, imitan a la araña y caen en sus patas las pobres moscas indefensas que se llaman contribuyentes y gentes de bien.

¿A qué hablar aquí del caciquismo, cuando nuestra campaña contra esa peste es tan antigua como nuestra existencia y tan tenaz como nuestro propósito?

Vengan, vengan por aquí esos inquisidores a que nuestro colega madrileño alude, y solamente de esta provincia se llevarán datos a toneladas suficientes a formar el proceso asqueroso de esa institución de nuestras calamidades político-sociales, cáncer mortífero, escoria nauseabunda que todo lo degrada, lo ennegrece y lo destruye.

Ahora lo tendremos más en auge; ahora se acerca la principal función de sus aficiones y quien quiera estudiar a fondo lo que es el caciquismo, atienda sus movimientos, estudie sus medios de ejecución y analice

los productos de sus desafueros y fechorías. Si todos imitaran a Costa, quizás se lograría algo en beneficio de la moralidad política. Siguiendo como hoy, todo será inútil a no ser que el pueblo corte por lo sano y arranque la podre.

DE TODAS PARTES

Hace años ya que los ingenieros y químicos están buscando un sucedáneo de la seda. Se presenta en primera línea la seda silvestre, la tussah, que se encuentra en la China y en la India; pero su color natural, de un pardo oscuro, es sumamente difícil de blanquear. Tiene menos resistencia. La tussah encuentra un abundante empleo sobre todo en el Japon.

Pueden mencionarse luego los productos de algunas arañas y conchas azules. En los años de 1830 el fabricante francés Cambarie se sirvió de los hilos de una grande araña (nephila madagascarenensis) para la fabricación de seda. Hizo unir doce hilos sencillos de araña para obtener una hebra más fina que la seda verdadera, y al mismo tiempo más fuerte y elástica. Los filamentos con los cuales la concha azul se agarra a las piedras tienen mucho parecido con la seda y eran conocidos ya en la antigüedad. Aun en nuestros días se trabajan aquellos filamentos en algunas fabricas de Italia y de Francia.

Entre las fibras vegetales que parecen reunir más cualidades para reemplazar el preciado producto del gusano de seda, se nombra en primera línea la fibra del rami o hierba de China, que últimamente ha dado resultados muy satisfactorios en la fabricación.

Por medio de diferentes métodos se ha logrado obtener también del algodón fibras parecidas a la seda. Universalmente conocidas son las fabricaciones de Deissler y de Chardonnet; este último el inventor de la seda de colodion (pirosilo). Ya en el año 1734 abrigó Reaumur la idea de reemplazar la seda por materias gomoides, y en el siglo que acaba de finir, además del Chardonnet se han ocupado en la fabricación de la seda de colodion Vivier, Lehner, Langhams, otros.

De todos modos, se ha podido hacer constar que la seda artificial, obtenida por cualquier método, es mucho menos compacta que la natural

y pierde en consistencia sobre todo bajo la influencia de la humedad, de manera que la seda Chardonnnet no presenta sino 1/5 de la solidez que posee la seda natural. Hoy su verdadero empleo queda reducido á tejidos decorativos, en los cuales prevalece la apariencia sobre la solidez.

Dé agricultura

Lu ganadería y los terrenos de pastos.— Labranza eléctrica.

Se vá cada vez afirmando más la idea de restar algo á la producción cereal, para aumentar los terrenos de pastos, favoreciendo la ganadería y haciendo así que se coma más carne y los hombres sean más aptos para toda clase de trabajos, por hallarse bien nutridos.

Para dedicar algunas fincas á prados, se lucha con el inconveniente de división de la propiedad, y estar, por tanto, continuamente expuestos los pastos á la entrada de ganado al paso para otras fincas, á cuestiones con los colindantes, etc., necesitando para ello el acuerdo de los propietarios, para el respeto y prosperidad de los cultivos.

Cuando existen cotos redondos ó grandes extensiones de terrenos, no hay necesidad de acuerdo ni de contar con nadie para introducir en ellos toda clase de reformas, dedicando parte de los mismos á pradera, arbustos y árboles, y así se disfrutaría una gran independencia para el aprovechamiento de los pastos y arbolado, para su mejoramiento, para el riego cuando fuera posible y para el descuaje y roturaciones.

Actualmente, no es económicamente posible á la mayoría de los cultivadores dedicar fincas á praderas que no podrían aprovecharse hasta después de levantada la cosecha de cereales ó viñas, es decir, cuando ya sería casi inútil; y en lo que respecta á la hoja de barbecho, sería muy difícil la vigilancia para impedir que otros ganados hicieran daños en las praderas y arbustos ajenos.

El propietario que quiere dedicar 20 ó 30 hectáreas á arbustos y arbolado, se vé obligado á hacerlo entre muchas fincas separadas y de forma irregular, de difícil vigilancia, y más difícil aprovechamiento, y si intenta regarlas, se vé en la precisión de preparar un aparato ó medio de riego por ca-

da finca que haya, además de otros muchos inconvenientes.

Los motores eléctricos aplicados á la labranza se están generalizando en muchos países, debido á los continuos perfeccionamientos que reciben las instalaciones que se destinan á ese objeto. Hoy día los motores son ligeros, fáciles de transportar y pueden funcionar á grandes distancias de los puntos en los cuales se desarrolla la energía eléctrica. Con el deseo de animar á algún labrador progresista á ensayar este sistema, vamos á dar algunos datos sobre su funcionamiento. En la labranza eléctrica, tres son los principales factores que deben ser tomados en consideración; el origen de la energía es generalmente una locomóvil de 8 á 12 caballos, provista de un regulador lo más sensible que pueda conseguirse, á fin de impedir las grandes variaciones en la velocidad. Esta locomóvil actúa sobre un dinamo colocado en una carretilla, la cual transporta también el cabo destinado á transmitir la corriente eléctrica. La locomóvil y el dinamo son instalados á inmediaciones del campo de labranza, y el cabo se desarrolla de manera á permitir el movimiento del arado, evitando siempre, por supuesto, el contacto con el suelo.

El arado es de doble reja, puede abrir surcos de 26 á 28 centímetros de profundidad, y posee un electromotor, cuyo movimiento es transmitido á una rueda que camina sobre una corriente extendida á través del campo y fija en sus extremidades. En las grandes instalaciones puede emplearse una máquina fija para accionar el dinamo, debiendo entonces la corriente ser conducida al campo de trabajo por medio de dos conductores de cobre colgados sobre postes; en este caso, los arados son generalmente de cuatro rejas, pero se manejan lo mismo que los de dos.

Los tiempos no son para cruzarse de brazos y ver progresar á los demás pueblos, sino tomar de sus progresos cuanto pueda ser aplicable entre nosotros.

MODAS

Huelga de parroquianas.—Todas las épocas.—Géneros heterogéneos.—Los volantes.

tes.—Traje de pliegues.—Ajustado y sencillo.—Los de sport.

Si la moda fuera, según aseguran, una reina tirana que impone sus caprichos, sería llegado el caso de declararse en abierta rebelión contra ella, y según hace poco tuvimos huelga de los encargados de confeccionarlos, ahora habría huelga de parroquianas hasta que la soberana moderara sus gustos.

Peró ocurre todo lo contrario de lo que se asegura: la moda no es mas que una servidora fiel que desea complacer todos los gustos y todas las rarezas, y en su exceso de celo se encuentra siempre ojo avizor mirando, como la eternidad, á lo futuro y á lo pasado para presentar lo mejor de todo tiempo y lo más saliente de cada tipo á las insaciables señoras que pedimos siempre más.

En mayor proporción que nunca se acaba de pasar revista á todos los estilos que predominaron en distintas épocas, no dejando un Luis que no salga á colación ni una dama célebre de quien no se imite algo de su lujo histórico.

Si la exageración no interviene al elegir estas *toilettes*, el vestido será digno de elogio, pero si la que lo lleva no se sostiene en los límites no tardará mucho en cansarse de lo elegido y querer otra cosa.

Intervienen en estos trajes los géneros mas extraños y distintos: fular sobre el tafetán, cretona sobre tül, pana sobre encajes, piqué sobre paño, *et sic de ceteris*. No viendo los vestidos hechos se duda del resultado de tales mescolanzas, pero se varia de opinión al verlos en la práctica componer y armonizar perfectamente, sobre todo en los trajes de primavera, que es donde mejor resultan estos compuestos heterogéneos.

Aparte de estos derroteros, sigue la moda el suyo evolutivo, que sin llegar á transformaciones tan rápidas las presenta racionales, exquisitas y encantadoras, pero ante todo nosotros no debemos de abandonar nuestro papel de cronista, limitándonos solo á dar nuestro parecer sobre los modelos que exponamos.

Vaya la exposición de uno de los novísimos, como muestra. Se hace de velo Ninón, de un tono gris claro en crudo.

Tres grupos de á dos volantes, y de me-

nor á mayor, adornan la falda de arriba abajo, todos ellos cortados en forma. El cuerpo es una chaqueta larga que llega hasta el primer volante de la falda y que se ajusta plegándose en los hombros y en el talle. Cuatro patas de paño distribuidas desde el talle al centro del pecho unen los volantes con cinceladas hebillas y por el pechero cae la corbata que se arrolla en forma «regata».

Con franjas respunteadas y un volante de muselina bordada en la bocamanga, adornan las mangas, que apenas si pasan del codo. No se puede decir que este modo no resulta elegante y vistoso, pero dentro de la tendencia es más recomendable el traje de volantes simulados cuya falda se divide en cinco porciones, teniendo á la mitad una unida de glase azul y gris con pliegues sumamente pequeños y regulares que figura los volantes. El mismo plegado se desarrolla en la parte baja de la falda, que es ya un volante de gusto delicadísimo por el precioso efecto de tanto pliegue.

Sumamente corto es el bolero que se corta tornea á capricho y se adorna con franjas respunteadas, dejando ver una parte del fetan plegado de la falda en toda la cintura y en la espalda hasta cerca de la mitad.

El mismo adorno se repite en la manga ceñida, aunque algo acampanada, y en el cuello y parte superior del cuerpo.

Este vestido, acompañado de una *Ulete* Luis XIII de tafetan tornasolado, da de un efecto incomparable y pocos habrán en esta primavera que puedan competir con él.

Quizá no sea tanta la novedad de este traje que vamos á describir, pero á juzgar por el guero que hará resaltar las perfecciones de su poseedora, cuando no á realzarlas, gana el modelo hijo de las mayores transformaciones, sin que entre en su combinación anormal ni extraordinario, pero conjunto tiene tal arte que no es posible pedir mayor sencillez en la moda.

De paño *beige* es la falda de este modo que solo tiene por adornos en las caderas carteras simuladas con trencillas y sillitas de oro abrochadas con botones del mismo metal. El cuerpo es sumamente ajustado, repitiéndose en los lados de su

cuello, y en los delanteros el mismo adorno. Un precioso canesú de pana recortado en ondas y unido á las hombreras, recubre la parte superior, adornándose con incrustaciones de paño, trencilla y botones de oro, y en el borde con una tira de paño recortado.

Las mangas son ajustadas y cerradas en el puño con botones y presillas de oro. Tirantes de pana y de paño, alternando, forman el ancho cinturón que baja por delante formando pico. Con un sombrero de fieltro ó paja gris formando tricordio se completa tan esbelta toilette, irremplazable en este tiempo en que es preciso tener soltura de movimientos y lucir el talle.

En los trajes de sport, continúa con ligeras variaciones el mismo estilo. Únicamente en los vestidos de amazona se cierran las chaquetas á la izquierda en forma de punta y se ponen en la falda carteras adornadas de pequeños botones.

Y los de las ciclistas tienen la falda más larga para el caso de seguir paseando á pié, que con los antiguos vestidos era imposible.

Mme. Robert.

París 27 marzo de 1901.

RELATO DE UN MÉDICO DE BARCELONA CURA INTERESANTE

En un artículo anterior hemos expuesto la opinión y la apreciación del Dr. D. Francisco Castellort, de Barcelona (Ronda San Antonio, 39), de un medicamento especial, las Píldoras Pink, que dicho médico ha empleado con constante éxito en varios enfermos, quienes á causa de afecciones especiales habían sufrido una gran alteración de la sangre, acompañada como consecuencia de una debilitación general muy prolongada. Copiamos textualmente lo que dice de un caso de curación de los más interesantes.

Tengo gusto en hacer constar, dice el eminente Dr. Castellort, lo que se refiere á un joven de 27 años atacado de tuberculosis pulmonar doble de forma tórpida; nunca he tenido ninguna hemoptisis; se notaban estertores sub-crepitantes en ambos vértices y el enfermo se iba desnutriendo en tal extremo por la falta de apetito que se puso con una anemia tan acentuada, con palidez casi marmórea del semblante, descoloración de las conjuntivas y mucosas, y á todo esto la tisis iba progresando rápidamente. Le administré las Píldoras Pink del doctor Williams y á los pocos días recobró el apetito, fué animándose el semblante y fueron disminuyendo los estertores de los pulmones. En la actualidad, después de dos meses de tratamiento se halla á tal extremo desconocido que ha aumentado de peso, se halla mucho más nutrido, tiene buen apetito y merced á este cambio tan radical espero triunfar de su tuberculosis.

Tengo en la actualidad en ensayo este medicamento en tres enfermas cloro-anémicas y dismórricas; en una de ellas el resultado satisfactorio es ya manifiesto y en las otras dos sólo llevo 5 días de tratamiento; así es que no puedo todavía saber cual será su resultado, que confío será favorable como en el anteriormente citado.

Las Píldoras Pink se hallan, pues, de este modo definitivamente reconocidas como uno de los medicamentos más eficaces contra la anemia, la clorosis, la neurastenia, el reuma y todas las enfermedades que provienen de pobreza de sangre. Testimonios como el que antecede son garantía de curación para los que las emplean. Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintidós pesetas las seis cajas.

Noticias

Ha sido muy bien recibida en esta ciudad la noticia de que el Excmo. Sr. conde de Serra y Sant-Isclé, accediendo á las apremiantes instancias de sus amigos, accede en presentar su candidatura por el distrito de Torroella en las próximas elecciones de diputados á Cortes.

Según nos comunican de Torroella de Montgrí y pueblos comarcanos, existe mucho entusiasmo para que resulte triunfante el marqués de Robert en la lucha electoral que se avecina, lo que no es de extrañar dadas las generales simpatías con que cuenta nuestro distinguido y respetable amigo solo en aquel distrito sí que también en toda la provincia.

El próximo Miércoles Santo tendrá lugar una solemne función en la capilla de la Purísima Sangre de la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, dedicada á las cinco llagas de nuestro Redentor.

Empezará á las 18, rezándose la Corona; se cantarán á orquesta cinco Padre nuestros, predicando el Rdo. don Francisco Monforte. Después del sermón, se cantará el *miserere*, y tendrá lugar la adoración del Santo Crucifijo.

—Ha sido nombrado primer jefe de Vigilancia don José Antonio Perez, segundo don Baldomero Roger, de Figueras, y con destino al mismo cuerpo, don Pedro Fábregas.

—El gobernador civil, señor Zaidín, ha recibido del señor ministro de la Gobernación una nota de las carreteras que el Gobierno ha acordado sacar á subasta, correspondientes á esta provincia, y son:

Trozo primero del Collado de Tossas á Puigcerdá, cuyo presupuesto es de pesetas 419.038'88 y el de Santa Cristina de Aro á Fanals, que asciende á 133.961'66 pesetas.

—La Junta de clases pasivas ha concedido á don José Salas y doña María Miró, padres del soldado Baudilio, fallecido en Ultramar, la pensión anual de 182'50 pesetas, la cual les será abonada por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo el ilustrado secretario del Instituto de Figueras y de la Cámara Agrícola del Ampurdán don Luis María Jordi.

—Con motivo de la festividad del día, vióse ayer llena de fieles la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, en cuyo honor se celebraron solemnes funciones.

—Es esperado en esta ciudad el senador don Luis Canalejas.

—Por defunción del señor Casellas, ceadador municipal de obras en Figueras, ha sido nombrado para desempeñar el cargo don Antonio Papell Camps, agrimensor y jefe de la compañía de bomberos de dicha ciudad.

—Ha sido destinado al Regimiento Infantería de San Quintín, de guarnición en esta ciudad, el capitán don Melchor Diaz Tapia.

—Dicen de Washington que se ha confirmado oficialmente la captura de Aguinaldo. Un coronel con 83 hombres se apoderó de Aguinaldo y de tres oficiales de su estado mayor. El secretario de la Guerra ha dicho que ignora el trato que se dará á Aguinaldo, pero se supone que será el mismo dado á los otros filipinos notables hechos prisioneros.

—Continúa con gran actividad en Figueras la construcción del edificio destinado á Cámara Agrícola, cuya solemne inauguración tendrá lugar el día tres de mayo próximo.

—Ha sido destinado á la Comandancia de Carabineros de esta provincia el primer teniente don Ángel Venegas Cienfuegos.

—En la corrida de toros que tendrá lugar en Figueras durante las ferias de la Santa Cruz, estoquearán los aplaudidos diestros el Algabeño y Fuentes.

—Nuestro estimado amigo el capitán don Godofredo Nouvilas, ha sido destinado al Regimiento reserva del Rosellón.

—El Excmo. Sr. Gobernador civil de Barcelona ha manifestado que había recibido un oficio de la comisión obrera del Ter, con la que se entendió para el arreglo del conflicto, en el que se le manifiesta que las gestiones practicadas por la misma fueron admitidas y aprobadas por todos sus compañeros.

—Dentro de breves días llegará á esta don Cipriano Bernal, que se propone presentar su candidatura por este distrito en la próxima contienda electoral.

—Nuestro estimado y distinguido amigo el ex-gobernador civil de esta provincia don José Montaner, tiene gravemente enfermo á su hijo menor.

Escusado es decir que deseamos el rápido restablecimiento del enfermito.

—Es probable que el *Pelayo*, al ir de la bahía de Rosas á Tolón, entre en el puerto de Marsella á saludar á las autoridades de aquella plaza, la más importante del sur de Francia.

—Continúa la comisión de festejos de Figueras reuniéndose casi diariamente para ultimar el programa de los que se celebrarán durante las próximas ferias de Santa Cruz. Puede darse ya como seguro que serán numerosos y lucidos.

—En la secretaria de la Junta provincial de Instrucción pública se han recibido los ttulos administrativos extendidos, en virtud del último concurso, á favor de las maestras siguientes:

Doña Carmen Gané Torné, Ogassa; doña Magdalena Ferrán Salvadó, Mediá; doña María de los Dolores Mercader Pallí, Oix (Talaixá); doña Modesta Sanmartí Canals, Vidrá; doña Maria Rosas Fabregat Padres, Susqueda; doña Luisa Cantó, Girbau, Montrás; doña Andrea Postells Banquells, Palamós (ayudantía); doña Teresa Forcat y Mir, Vilajuiga.

—Los coros de esta ciudad estan ensayando bonitas piezas para cantarlas en la verbena de la Pascua de Resurrección.

—Se ha recibido en el Ministerio de Gracia y Justicia la contestación á las consultas que se elevaron al Vaticano, y por lo tanto el marqués de Teverga resolverá en breve la combinación de altos cargos eclesiásticos.

—En virtud de oportuno concurso se ha expedido por el Rectorado el nombramiento de maestra de niñas de espinabell (Molló) á favor de doña Florencia Buscarons.

—El Ministro de la Guerra ha dado cuenta á S. M. de los proyectos encaminados al cierre temporal de las escuelas y academias militares, suspensión de las convocatorias anunciadas y creación de una escuela destinada á dar instrucción á las clases de la reserva para que éstas adquieran la aptitud necesaria y puedan desempeñar destinos en activo servicio.

—El capitán del escuadrón del regimiento de Caballería cazadores de Treviño, desatado en esta capital, nuestro particular amigo don Francisco Carvajal Caballero, ha sido trasladado al regimiento lanceros de Borbón.

—En Coruña todos los vigilantes de consumos se han declarado en huelga y piden aumento de jornal y que la empresa construya casetas donde puedan guarecerse durante la noche, ya que ahora la pasan á la intemperie. Los vigilantes ascienden á 200. Parece que el conflicto está en vías de solucionarse.

—Se ha concedido el retiro para Portbou, Massanet de Cabrenys, Castellfullit de la Roca, Palamós y Figueras, respectivamente, á los carabineros Juan Aguilar, Pedro Puig, Rafael Diez, Pedro Tauler y José Blesa.

—En breve jurarán la bandera los nuevos reclutas.

—Decididamente los federales de Figueras presentarán en las próximas elecciones la candidatura de don Francisco Pi y Margall.

—Además el escorro que se ha procurado con la construcción de una alcantarilla, á las aguas que cayendo por la escalera del puente inundan los soportales de la plaza de la Independencia, en el arroyo de la misma se ha abierto un imbornal para las que en aquel quedan encharcadas.

—En la fábrica á vapor de los señores Matas Hermanos de Palamós, desde el miércoles se continúa el trabajo toda la noche, con el correspondiente cambio de personal.

—Dice un periódico de Figueras que para el caso de que la premura del tiempo, el consentimiento del prelado de la Diócesis y otras circunstancias indispensables permitieran efectuarse la procesion de Viernes Santo, se ha encargado la construcción en escultura del *paso de la Oración en el Huerto* que desde mucho tiempo no había figurado en la misma, á un acreditado taller de esta provincia.

La reparacion de los demás *pasos* y trofeos se está llevando á cabo rápidamente, de modo que si por cualquier incidente fortuito se ha de suspender el acto acordado, quedará todo en disposicion de servir el año próximo.

—La Junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona á acordado prestar su apoyo moral al proyecto de instalar exposiciones permanentes en New York y la Habana.

—Necesitándose tomar en arriendo una casa que sirva de cuartel á la fuerza de la Guardia civil establecida en Darnius, los propietarios de las casas de dicho pueblo y los inmediatos que deseen alquilar alguna, presentarán sus proposiciones el día veinte

de abril próximo á las catorce, en la casa del Ayuntamiento, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones que ha de servir para dicha licitacion.

—Parece que en el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona existen corrientes en favor de la formacion de una federacion de sociedades económicas con el objeto de atender debidamente á los intereses de la produccion.

ESTÁ COMPROBADO

—La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos*. Pídase siempre *Elisir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exljase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.



ALMUERZO

Callos á la madrileña.—Cardos en salsa blanca.—Riñones de cerdo el gratin.—Patatas fritas.—Postres.

COMIDA

Sopa de amigos.—Fritada de sesos al natural.—Pierna de carnero asada.—Berros.—Postres.

Natillas italianas.—Tómense doce yemas de huevos frescos y cuatro vasos de vino de Madera ó de excelente vino blanco, seis onzas de azucar y un puñado de canela; póngase todo en una cacerola sobre un fuego vivo, menéese deprisa con molinillo de chocolate hasta que la espuma deje llenada la cacerola. Sirvase sin perder un momento en jicara de crema.

Sopa de amigos.—Se frien varias tajadas de jamón y con ellas algunos trozos de tocino, y en la grasa se frien luego cuatro ó cinco ajos, y se añade agua, no en gran cantidad si no la precisa, el azafran necesario, para darle color, y cominos machacados, despues se añade el pan y se deja hervir. Cuando esté casi consumido el caldo, se agregarán huevos muy batidos, se revolverá todo, y se pondrá lumbre debajo y encima, á fin de que queden secas y tostadas.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

PUBLICACIONES

Nuevo Mundo publica en el número de esta semana variadísima información.

¡No moverse!, *perdida en cromo* por Carbrinety.—Madrid, por Mundano.—El general Montojo.—Buenos Aires, retrato del intendente, información de la ciudad argentina, ilustrada con fotografías, por Villar.—Italia Vitaliani.—Carlos Buse, por Florete; La Tempranica, tango de la tarántula.—La señorita Mesa, Gimenez, Romea. Doble plana de música.—La tumba del soldado, por Merino Conde.—El chulapismo, por Zeda.—Palmas y ramos, plana artística por Picolo.—Arte, Giner y Torralva, músicos valencianos.—Crónica alegre por Taboada y Karikato.—Miscelánea. Pasatiempos, Continuación del interesante folletín *El misterio de un coche simón*.

Distracciones

—El amor es ciego—dice un individuo en cierta conversación.

—Sí, pero el matrimonio le abre los ojos— replica otro de los presentes.

**

Diálogo conyugal:

Gedeón y su esposa hacen proyectos para el porvenir.

—Cuando uno de nosotros muera—dice el marido—me retiraré al campo.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santos Juan Climaco ab. y Segundo mr.

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia de las Hijas de San José Se descubre á las 8 de la mañana y á las cinco de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las siete de la noche.

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Remedio en San Pedro.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

LA UNION DE NORWICH

Compañía Inglesa de seguros vida

la más antigua del mundo.

Delegado en la provincia de Gerona

D. Joaquin Font y Fargas,

PESO DE LA PAJA, 2.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de marzo de 1901

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldra de Barcelona el 21 marzo directamente para Montevideo y Buenos-Aires, el magnifico y rápido vapor francés

ITALIE

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses:

El día 27 de marzo el vapor **Aquitaine**
El día 11 de abril » **Provence**

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6'30 y 14'25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17'35
Id. Francia.. 8'30 y 17	» Francia.. 7 y 14'50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot.. 5
Id. S. F. de Guixols. 8'30 y 17	S. Feliu de Guixols.. 7 y 14'50
Las Planas, Olot, S. Juan 8'30	Las Planas, Olot, S. Juan 14

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	» » »
Idem	» » »
Idem un año.	15 » semestre
	» » »
	30 » »

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.ª de París

(Prvilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA E HIJOS, San Sebastián.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árossi t y encargados por triben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.